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Вскоре выяснится 
Дело уезда года
Целью объявленного Virumaa Teataja и союзом са-
моуправлений Ляэне-Виру конкурса «Дело года 
уезда Ляэне-Виру 2021» является оценка по заслу-
гам важных дел и деятелей.

В этом году от волости Виру- Нигула номини-
рованы два важных дела: в категории личных дел 
член правления AS Estonian Cell Сийри Лахе, но-
минация «Промышленник 2021 года», и категории 
общего дела благоустройство зоны отдыха у часов-
ни Марии в Виру-Нигула. В 2019-2021 годах под 
предводительством Эне Эхрепрейс и Пилле Каяр 
была приведена в порядок территория вокруг ча-
совни, возведены рассадник и парковка, установле-
ны скамейки.
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Эйнар Валлба-
ум, старейшина 
волости Виру-Ни-
гула, был вновь 
выбран председа-
телем руководства 
Ляэне-Вируского 
Союза Самоуправ-
лений (VIROL).

Фото: Личная 
коллекция

Несколько историй 
прошлого года от 
Азериской школы 
О новом еще пока 

нечего рассказать, 
а о прошлом годе у 
меня есть еще не-
сколько нерасска-

занных вам историй.
В ноябре был День отца. 

В этот день мы всегда при-
глашаем отцов в школу и 
делаем с ними что-нибудь 
интересное. В этот раз наш 
руководитель по интересам, 
который сам является кай-
тселийтчиком, пригласил 
к нам в гости солдат из пи-
онерского батальона Тапа 
и первой бригады пехоты. 
Этот день понравился мне 
сразу! О жизни военного 
нам рассказал наш маль-
чик Егор Шипилов. Чтобы 
все это лучше представить, 
смогли изучить снаряжение, 
с которым идут на учения. 
Надо больше тренироваться, 
потому что все это обмун-
дирование очень тяжелое … 
Самый тяжелый естествен-
но бронежилет. С упаков-
ками сухих продуктов я не 
знал, что делать, но солдаты 
показали и теперь я знаю. 
Самым классным было то, 
когда мы смогли намазаться 
кремом для маскировки. Его 
я смыл только перед сном, 
потому что мама приказала.

Конечно же самым важ-
ным событием этого года 
был 116 день рождения на-
шей школы. Уже достаточно 
большая цифра! Собрались 
в зале, послушали песни и 
речь директора. Затем 2 «а» 
класс сыграл «Семь друзей 
Юссике». Я узнал, что у 
Юссике тоже важный день 
рождения- ему исполнилось 
уже 50 лет! Потом послу-
шали еще немного песен, 
и мы смогли дождаться са-
мого важного- конечно же 
ПРАЗДНИЧНЫЙ ТОРТ! 
Ням- ням!

Приближалось время Рож-
дества. В этот раз мы укра-
шали вместе с учителями 
все подоконники школы. 
Двух одинаковых украше-
ний не было и это прекрас-
но. Эти фотографии были и 
на странице нашей школы в 
Facebook!

В день святого Николая в 
зал школы занесли ель и ее 
украшали ученики 9 клас-
са. Так и было раньше. Ког-
да-нибудь наступит очередь 
нашего класса и вот тогда вы 
увидите правильную рож-
дественскую ель! Но ны-
нешний девятый класс- на 

самом деле классный класс. 
Украшение ели это одно, а 
организация зимнего празд-
ника совсем другое дело. 
Они с этим справились! Та-
кого классного праздника 
мы не помним. Все было на 
высшем уровне: выступле-
ния, игры, танцы, дискотека 
и конечно же Дед Мороз! 
Я даже научился танцевать 
летку-енку. Невозможно 
поверить, что когда провоз-
глашают танец, то весь зал 
танцует и никто не пытается 
сбежать. Все учителя тан-
цевали вместе с нами, даже 
ламбаду!

На следующий день по-
сле мощного праздника нам 
разрешили прийти в школу 
в нашей самой удобной оде-
жде и те, кто хотел, мог даже 
взять с собой подушку или 
одеяло. Даже учителя шле-
пали в тапках и домашних 
халатах. Расписание было 
следующим: урок крошек, 
смарт- урок, уроки каши во 
рту, урок стихов, урок валя-
ния и урок зарядки гномов. 
Если не хотел принимать 
участие, то мог валяться на 
каждом уроке, но все-таки 
сколько ты можешь это де-
лать! Это был один прият-
ный день, и никто не хотел 
прогуливать.

Рождественское время в 
нашей школе закончилось 
концертом зимним утром 
22 декабря. Было здорово, 
что туда смогли прийти ма-
мы-папы и все, кто хотел. 
Дети выучили огромное 
количество стихов и песен, 
некоторые умели играть на 
пианино или каннеле. Были 
и ручные колокольчики, и 
аккордеон. Очень солид-
ный концерт, скажу я. Но 
одна вещь была просто ста-
ла приятным сюрпризом. 
Где-то посередине концерта 
на сцену поднялся учитель 
географии и я уже подумал 
не начнет ли рассказывать 
о полюсах? А он начал об-
учать танцу! Очень хоро-
ший танец был, но на самом 
деле он назывался зарядкой 
гнома, и мы разминались с 
аппетитом. Потом смотрел 
видео концерта на Facebook, 
было очень красиво!

И потом нас отпустили на 
КАНИКУЛЫ!

Всем хорошего Нового 
года желает средний ученик 
Азериской школы Атс.

ФОТОНОВОСТЬ

День отца.

День рождения школы.

Праздник в честь окончания года.

День домашней одежды.

День святого Николая.
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НА ЗАСЕДАНИЯХ ВОЛОСТНОЙ УПРАВЫ В ДЕКАБРЕ РЕШИЛИ:
3 ДЕКАБРЯ

• Заключить с лицами договора об 
аренде.

• Утвердить состав оценочной комис-
сии. Комиссия занимается оценкой хо-
датайств о пособиях недоходных объе-
динений, действующих на территории 
волости.

• Назначить личностью осущест-
вляющую права члена волости на об-
щем собрании MTÜ Eesti Tervislike 
Omavalitsuste Võrgustik Эрли Вяли.

• Согласовать проект волостного со-
брания об установлении ставки земель-
ного налога.

• Дать согласие на оплату расходов на 
содержание.

16 ДЕКАБРЯ
• Утвердить результаты электронного 

аукциона. Квартирную собственность 
ул. Эха 4-9 (город Кунда) отчудили в ре-
зультате самого высокого предложения 
на аукционе на сумму 7 200 евро в среде 
osta.ee.

• Дать согласие о назначении обеспече-
ния жилым помещением двум лицам.

• Дать согласие на оплату расходов на 
содержание.

• Сформировать комиссию для реорга-
низации в волости деятельности музеев, 
а также культурных и молодежных уч-
реждений. 

• Утвердить программу образования 
по интересам и внеклассной деятельно-
сти волости Виру- Нигула.

• Дать согласие на внесение изменений 
в приложение к распоряжению волост-
ной управы Виру-Нигула от 18.03.2021 
№ 65, касающееся бюджета деятельно-
сти волости на 2021 год и лиц, ответ-
ственных за их исполнение.

• Дать разрешение на оформление пра-
ва личного пользования Enefit Connect 
OÜ в городе Виру-Нигула для прокладки 
светового кабеля.

• Дать согласие на раздел кадастровой 
единицы Лиллеметса и назначение целе-
вого назначения для новых кадастровых 
единиц.

• Дать согласие на раздел кадастровой 
единицы Паю и назначение целевого на-
значения для новых кадастровых единиц.

• Выдать разрешение на строительство 
в волости Виру-Нигула, в деревне Селья, 
на недвижимости Пальми для возведе-
ния бурового колодца.

• Выдать разрешение на строительство 
в волости Виру-Нигула, в деревне Лети-
пеа, на недвижимости Ильвесе для воз-
ведения бурового колодца.

• Выдать разрешение на строительство 
в волости Виру-Нигула, в послке Азери и 
деревне Азери для расширения подъезд-
ной дороги к ветряной электростанции 
Азериару на недвижимостях дорога Азе-

риару 3// ул. Кордони 6// дорога Азери-
ару// дорога Реэскалда L1// дорога Азе-
риару L1// дорога Азериару L2// дорога 
Азериару L3// Кивихуннику// Крооксу// 
Рейну// Тасси// Тооме.

• Выдать проектные условия на уве-
личение здания на 33% на недвижимо-
сти Садама теэ 15 в Кунда, волость Ви-
ру-Нигула при отсутствии обязательств 
по подготовке детального плана.

• Выдать разрешение на строительство 
укреплений склона на недвижимости 
Уус-Садама теэ 2 // Садама в волости 
Виру-Нигула, город Кунда.

• Выдать разрешение на использование 
реновированного уличного освещения в 
волости Виру-Нигула в поселке Азери, 
деревне Ранну и поселке Виру-Нигула.

• Выдать разрешение на выделение 
средств из резервного фонда. Средства 
на сумму 5 000 евро выделяются на по-
крытие дефицита средств на поддержа-
ние в порядке дорог и улиц.

• Утвердить состав кризисной комис-
сии волости Виру-Нигула.

• Утвердить проект совета волостной 
управы Виру-Нигула о делегировании 
полномочий по решению вопросов, от-
несенных к компетенции волостной 
управы Виру-Нигула.

• Поддержать издание сборника стихов 
Эхи Пийрсалу «Классики» на сумму 1 
000 евро.

Просим проверить состояние и место 
размещения почтовых ящиков
В 2021 году Министерство 
внутренних дел дало распо-
ряжение местным самоуправ-
лениям на рассылку инфор-
мационных листков жителям 
Эстонии, с правом на голосо-
вание. Почтой было отправле-
но около 133 500 листков, из 
которых 1500 вернули Мини-
стерству внутренних дел, по-
скольку их невозможно было 
доставить по тем или иным 
причинам.

Большинство листков было 
возвращено из-за отсутствия 
почтового ящика. В волости 
Виру-Нигула таких случаев 
было 15.

Поэтому, просим всех, кто 
хотел получить информацион-
ные листы в бумажном виде, 
проверить свои почтовые 
ящики на частных участках и 
в подъездах, чтобы убедиться 
в благополучной доставке по-
следующей почты.

ИСТОЧНИК: МИНИСТЕРСТВО 
ВНУТРЕННИХ ДЕЛ

Недоходное предприятие  
Партнеры 

(сфера деятельности территории волостей 
Хальяла, Раквере, Винни и Виру- Нигула до 

административной реформы) 

принимает заявления на получение пособий 
на проекты исходя из измененного 00.09.2019 

указа министра сельской жизни №10 от 
23 октября 2015 года «Пособие местной 

группы деятельности и проектного 
пособия LEADER» и стратегии развития 

области деятельности 2014-2022 и программы 
применения 2022 года:

М 1.1 Инвестиции в жилую среду, 14- 18 
февраля 2022 до 16.00

М 1.2 Развитие местной культуры, 14-18 
февраля 2022 года до 16.00

 Срок оценки 3 мая 2022 года.

М 2.1 Инвестиции в предпринимательство, 
21-25 марта 2022 года до 16.00

М 2.2 Развитие предпринимательства и 
конкурентоспособности, 3- 7 февраля 2020 

года до 16.00

 Срок оценки 6 июня 2022 года.
Информация и консультация: 

 info@partnerid.eu или по телефону 514 8775.
Домашняя страница www.mtupartnerid.eu/. 

Программы редких  
заселений открыта вновь
Тур подачи заявлений про-
граммы редких заселений 2022 
года открыт с 1 февраля по 1 
апреля.

Цель программы редкого за-
селения — обеспечить прожи-
вающим в сельских регионах 
с редким заселением семьям 
хорошие условия для жизни и 
через этого способствовать со-
хранению количества жителей 
в этих регионах. Программа 
поддерживает строительство 
домохозяйствами внешних 
систем водоснабжения и ка-
нализации и подъездных пу-
тей зданий. В том случае, если 
домохозяйство не подключено 
к электросети, то поддержива-
ются также действия, связан-
ные с автономными электро-
системами.

Ходатайствующий должен 
соответствовать следующим 
критериям: 

• Постоянным местом жи-
тельства ходатая с 1 января 
года подачи ходатайства явля-
ется находящееся в сельском 
регионе с редким заселением 
домохозяйство.

• Местом жительства ходатая 
согласно данным регистра на-
родонаселения с 1 января года 
подачи ходатайства непрерыв-
но является домохозяйство, 
для которого ходатайствуют о 
пособии из проекта.

• У ходатая не должно быть 
налоговой задолженности по 
части государственных нало-
гов, за исключением случаев, 
если они рассрочены.

• У проекта могут быть сохо-

датаи. Для соходатаев действу-
ют те же условия, что и для 
ходатаев.

• В день подачи ходатайства 
отчет об использовании пре-
дыдущего пособия должен 
быть утвержден местным са-
моуправлением.

Максимальное пособие из 
программы на одно домохо-
зяйство составляет 6500 евро. 
Выделенным из программы 
пособием считается также 
сумма пособия, полученного 
из программы за 2017-2021. 

Пособие не может быть 
больше 67% приемлемых рас-
ходов проекта (в том числе 
50% от государства и 50% от 
местного самоуправления). 
Самофинансирование и со-
вместное финансирование хо-

датая и соходатая должны со-
ставлять по крайней мере 33% 
от приемлемых расходов. 

Необходимые для получения 
пособия документы на бумаж-
ном носителе или с цифро-
вой подписью принимаются в 
местном самоуправлении до 1 
апреля. Точная информация об 
условиях программы доступна 
на в постановлении министра 
государственного управления 
№4 от 22.02.2018 «Програм-
ма редких заселений» или на 
домашней странице волости 
Виру- Нигула.

Контактное лицо волостной 
управы специалист по плани-
рованию и организации земли 
Марит Лааст marit.laast@viru-
nigula.ee , тел. 32 29 631.
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СТОИТ ЗНАТЬ

Возмещение  
энергозатрат
Начиная с 10 января в волости Виру-Нигула можно 
ходатайствовать на получение государственных до-
таций для смягчения последствий повышения цен на 
электроэнергию.

• Дотацию выплачивают лицам или семьям, ме-
сячный средний доход которых в период, за который 
просят дотацию, равен или ниже платёжного лимита 
семьи.

• Домохозяйство квалифицируется на получение 
дотации, если чистая прибыль находится ниже уров-
ня медианы. Это считают следующим способом: за 
каждого члена семьи засчитывают 1126 евро в месяц, 
за каждого последующего члена домохозяйства стар-
ше 14 лет учитывают такую же сумму с долей 0,5 и 
младше 14 лет – 0,3.

• Дотации выплачивают за электричество: 120 
евро/MWh (12 s/kWh); газ: 49 евро/MWh (4,9 s/kWh); 
центральное отопление: 78 евро/MWh (7,8 s/kWh) в 
период с 1 сентября 2021 года до 30 марта 2022 года 
в целях частичного возмещения затрат.

• Для ходатайства на получение дотации физиче-
ское лицо или представитель домохозяйства (в даль-
нейшем ходатай) должны в письменном виде подать 
заявление в своё местное самоуправление вместе с 
документом, подтверждающим затраты.

ПРИНЯТИЕ ЗАЯВЛЕНИЙ:
В Кунда Пн., Чт. 9:00-12:00 и 13:00-16:00 (в самоу-

правлении, Касемяэ 19)
В Азери Пт. 9:00-12:00 (Центр свободного време-

ни, Кесктянав 22)
В Виру-Нигула Пт. 9:00-12:00 (в бывшем здании 

самоуправления, Кирикаиа 2)

Безопасный и быстрый способ подачи заявлений до-
ступен в среде самообслуживания: https://piksel.ee/
spoku/virunigula/.

• Заявления будут обработаны в течение 35 рабо-
чих дней.

Данная дотация была урегулирована постановле-
нием министра «Меры для смягчения повышения 
цел для семей».

Дополнительная информация: специалист по до-
тациям Малл Лиллиоя, mall.lillioja@viru-nigula.ee, 
телефон 5305 5408
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ИЗДАТЕЛЬ:  
Bолостная управа  
Виру-Нигула,  
Касемяэ 19,  
Кунда 44107.  
viru-nigula.ee

РЕДАКТОР:
Тимо Корв

ЗАКАЗ РЕКЛАМЫ:  
reklaam@viru-nigula.ee

ВЕРСТАЛЬЩИК: 
Ajakirjastus OÜ

ТИПОГРАФИЯ:
Printall AS

ТИРАЖ: 
2000

ЧИТАЙТЕ В ИНТЕРНЕТЕ:  
viru-nigula.ee/ajaleht/paberleht

31. oktoobril Kunda lin-
na klubis toimunud Vi-
ru-Nigula Vallavolikogu 
istungil valiti 18 poolthää-
lega vallavanemaks Einar 
Vallbaum.

Vallavalitsuse liik-
mete arvuks kinnita-
ti seitse ja liikmeteks:
vallavanem Einar Vallbaum, 
Raido Tetto, Kalev Säde-
me, Ando Källo, Ain Tiivas, 
Priidu Vilmer ja Janner Es-
kor.
Vallavolikogu komisjonide 
esimehed ja aseesimehed 
on:
eelarvekomisjoni esimees 
Allar Aron, aseesimees Olav 
Kreen
arengukomisjoni esimees 
Meelis Parijõgi, aseesimees 
Raivo Heinmets,
majanduskomisjoni esi-
mees Raivo Heinmets, ase-

esimees Jelena Fjodorova,
hariduskomisjoni esimees 
Kaido Veski, aseesimees 
Ljudmilla Botško
sotsiaalkomisjoni esimees 
Eha Polluks, aseesimees 
Riivo Kiur,
kultuuri- ja spordikomis-
joni esimees Jelena Fjodo-
rova, aseesimees Kristjan 
Vodja

Kinnitati revisjoniko-
misjon kolmeliikmelisena: 
esimees Gaido Kentem, ase-
esimees Meelis Parijõgi ja 
liige Jüri Frolov.

Vallavanema töötasuks 
määrati viiekordne kuuta-
su alammäär.

Viru-Nigula valda esin-
davad Lääne-Viru Oma-
valitsuste Liidus volikogu 
esimees Riho Kutsar (pildil) 
ja vallavanem Einar Vall-
baum ning nende asendajad 

DETSEMBER 2017

VALLAVOLIKOGU 
LIIKMED

Allar Aron    
Ljudmilla Botško
Jelena Fjodorova
Jüri Frolov
Kaie Hein
Raivo Heinmets
Gaido Kentem
Riivo Kiur
Karmen Kraut
Olav Kreen
Riho Kutsar
Koit Oras
Meelis Parijõgi
Raivo Pihlak
Eha Polluks
Elju Rästa
Jüri Šipilov
Elbe Tull
Kaido Veski
Kristjan Vodja
Marge Zaidullin

KULTUURI- JA 
SPORDIKOMISJON

Jelena Fjodorova
Kristjan Vodja
Ülle Lillepea
Renee Räni
Jaak Lepik
Kaie Hein
Glafi ra Nagel
Viktoria Šutova
Nadezda Vassiljeva
Erli Väli
Janek Puusepp
Andres Sõber
Hillar Vimberg
Regina KaplinaEELARVEKOMISJON

Allar Aron
Olav Kreen
Genrietta Jõgi
Raivo Heinmets
Gaido Kentem
Ülle Pilk
Tarmo Veldi

MAJANDUSKOMISJON
Raivo Heinmets
Jelena Fjodorova
Gaido Kentem
Arvi Pobbul
Revo Koha

REVISJONIKOMISJON
Gaido Kentem
Meelis Parijõgi
Jüri Frolov

 

ARENGUKOMISJON
Meelis Parijõgi
Raivo Heinmets
Ervins Veitsurs
Ott Penek
Olav Kreen
Mati Okas
Elbe Tull
Allar Aron
Kalev Pagar
Koit Oras

HARIDUSKOMISJON
Kaido Veski
Ljudmilla Botško
Ave Ojasalu
Krista Leppik
Merle Maimjärv-Mirka
Regina Kaplina
Katrin Ostapov
Olev Metsis
Maria Šipilova
Karmen Kraut

SOTSIAALKOMISJON
Eha Polluks
Riivo Kiur
Elle Morel-Sipria
Elbe Tull
Kai Toome
Elju Rästa
Irina Semjonova
Jelena Koivistoinen
Silvi Klimenko
Marge Zaidullin

Austatud vallaelanik!
Selleks korraks on pinge-

line ja pisut ka närviline va-
limisperiood läbi. Meie kol-
me omavalitsuse jaoks olid 
kohaliku omavalitsuse vali-
mised erilised, sest valisime 
ühist Viru-Nigula Vallavoli-
kogu. Kandidaate volikogu 
kahekümne ühele kohale oli 
kolme nimekirja peale üpris 
palju- kokku 111, natuke üle 
viie inimese kohale- ja rah-
va tahtel sai valimisliit Meie 
Kodu 9 kohta, valimisliit 
Ranna-Viru 7 kohta ja Eesti 
Keskerakond 5 kohta. Esi-
mese ühise volikogu vali-
miste puhul oleks soovinud 

suuremat valimisaktiivsust, 
seda enam, et valida said ka 
noored alates 16-eluaastast, 
kuid nüüdseks on valik teh-
tud ja loodan, et volikogu 
oma edaspidise tegevusega 
õigustab suurema osa rahva 
ootusi.

Heameel on tõdeda, et 
kolm nimekirja sõlmisid 
ühise tegevuse kokkulep-
pe, mis peaks tagama nor-
maalse, ilma suuremate 
vastuoludeta omavahelise 
koostöö omavalitsuses, sest 
arvestatud on kõigi kolme 
valimiseelsete lubadustega 
ja ühinemislepinguga.

Kuu aja jooksul peale vali-
misi on toimunud juba kolm 
volikogu istungit — valitud 
sai volikogu esimees ja ase-
esimees, vallavanem, voli-
kogu komisjonide esimehed 
ja aseesimehed, kinnitatud 
vallavalitsus ja volikogu ko-
misjonide koosseisud. Iga-
päevane töö on alanud!

Soovin volikogule, valla-
vanemale ja vallavalitsusele 
ning kõikidele ühisomava-
litsuse ametnikele, all-
asutustele tiheda omavaheli-
se koostöö tegemist, ükstei-
se mõistmist, häid tegusid, 
tarku otsuseid — see kõik 

aitab meil ühiselt uus oma-
valitsus üles ehitada ja hästi 
tööle käivitada. Edu meile 
kõigile!

Tänan kõiki valijaid, kes 
valimistel osalesid, sealhul-
gas ka neid, kes mind vali-
sid!

RIHO KUTSAR
VIRU-NIGULA VALLAVOLIKOGU 

ESIMEES  

VIRU-NIGULA VALD

Kunda linn, Viru-Nigula alevik ja Aseri alevik ning 43 
küla. Ühinenud valla elanike arv 01.11.2017 seisuga on 
5899, sh mehi 2862 ja naisi 3037.

Kontakt:
Aadress: Kasemäe 19, 44107 Kunda
Üldtelefon: +372 325 5960
Facebook: /virunigulavald

Riho Kutsar, vallavolikogu esimees,
 e-post: riho.kutsar@mail.ee
Koit Oras, vallavolikogu aseesimees, 
e-post: konnatiigi@gmail.com

VALLAVALITSUSE 
LIIKMED

Einar Vallbaum
Raido Tetto
Ando Källo
Ain Tiivas
Kalev Sädeme
Priidu Vilmer
Janner Eskor

Viru-Nigula uus vallavalitsus ning volikogu on 
alustanud väga tegusalt. Novembrikuu jooksul 

toimusid  kaks vallavalitsuse ja neli volikogu istun-
git.
Otsustega saab tutvuda Viru-Nigula valla kodulehel  
https://viru-nigula.ee/istungid

Uue vallavalitsuse kinnitamine

EINAR VALLBAUM
VIRU-NIGULA VALLAVANEM

Valmised on selleks kor-
raks möödas. Olen südamest 
tänulik igale kodanikule, 
kes usaldas mulle oma hääle 
ning olen tänulik koalitsioo-
nipartneritele ja volikogu 
liikmetele, kes usaldasid 
mind vallavanema ametisse.

Viru-Nigula vald on minu 
kodu ning kõik vallaga seo-
tud mured ja rõõmud on ka 

minu isiklikud. Mulle läheb-
ki sügavalt korda iga siinne 
probleem ja inimene

Teisalt on mulle pandud 
ootused aga kohustavad 
ning alati oodatakse uutelt 
juhtidelt paremaid, suure-
maid ja kiiremaid tulemusi. 
Palun selles osas kannatlik-
kust ja mõistmist! Valdade 
ühinemine on meile kõigile 
veel harjumatu olukord, mis 
eeldab uut strateegiat ja vi-
siooni.

Piirkonna arenemine tä-
hendab järjepidevat tööd 
ning üleöö ei  saa vald muu-
tuda rikkamaks, ilusamaks 
ega rahvarohkemaks. On 
tähtis mõista, et kõik ideed 
ei ole rakendatavad, kõik 
läbirääkimised ei vii tule-
musteni ning kõik plaanid 
ei saa täituda. Tähtis on, et 
me kõik keskenduksime 

põhieesmärkidele ega taker-
duks detailidesse, näeksime 
kitsaskohtades lahendusi 
ja probleemides võimalusi. 
Seda mitte ainult omavalit-
suse, vaid kogu valla ela-
nike tasandil. Soovin väga, 
et ka Toompealt hakataks 
Viru-Nigulat nägema või-
malusena, mida infrastruk-
tuurselt arendada-  kuhu 
luua töökohti ning tuua sisse 
spordi- või kultuuriüritusi. 

Ettevõtjana pean ülitäht-
saks ettevõtluse arendamist, 
ettevõtjate ja välisinvesto-
rite huvi valla vastu ja uute 
töökohtade teket. Meie 
mereäärne piirkond on tu-
gevasti alaväärtustatud ning 
potentsiaal alahinnatud. 
Võimalik, et enne ettevõt-
jate huvi tekkimist oleks 
tarvis siinsesse piirkonda ka 
riigi poolt panustada ning 

olen valmis selle eest võit-
lema. Miks mitte luua uus 
tehnopark, ettevõtlusinku-
baator või ränilinnak just 
Viru-Nigulasse?! Uued ini-
mesed toovad juurde uusi 
ettevõtteid, arendajaid ja 
oskustöölisi ning seega ka 
peresid. 

Minu eesmärgid eesseis-
vaks perioodiks on lihtsad: 
et meie vald muutuks mär-
gatavaks, arvestatavaks ja 
nähtavaks üleriiklikult. Soo-
vin, et siin oleks igaühel hea 
elada, töötada ja elust rõõ-
mu tunda! 

Soovin kõigile ilusat ja 
rahulikku jõuluaega ning 

soovide täitumist uuel 
aastal!

Head vallaelanikud!

FOTO: MEELI EELMAA

on vastavalt Raido Tetto ja 
Raivo Heinmets.

Vallavalitus hakkab paik-
nema Kundas, Kasemäe 19

Подарок ученикам 
Кундаской школы  
от AS Estonian Cell
У роки технологии тре-

буют, как времени, так 
и средств. В прошлом 
году мы из личного 
опыта узнали, что для 

успешного участия в олимпиаде 
по уроку технологии школе нуж-
но иметь широкий выбор ручных 
и электрических инструментов. 
Пришлось арендовать необходи-
мые средства для подготовки к 
следующей олимпиаде. Чтобы из-
бежать прошлых ошибок, мы обра-
тились за помощью к AS Estonian 
Cell для приобретения учебного 
материала для робототехники и 
урока технологии.

Получив ответ от предприятия, 
мы вновь убедились, что 
рождество – это волшебное 
время. 

Список необходимых средств, ко-
торый огласил учитель по робото-
технике и технологии, был полно-
стью удовлетворён.

Какова была радость школьной 
семьи, когда на прошлой неделе 
прибыл большой мешок с подар-
ками. В нём были ручные, элек-
трические инструменты, а также 
от комплектов для робототехни-
ки «Neuron» до аккумуляторных 
дрелей и пил. Предприятие AS 
Estonian Cell проспонсировало 
Кундаскую школу на сумму в 5000 
евро.

Подарки передали руководитель 
завода Estonian Cell Хайнз-Петер 
Шнедл, руководитель проектов ИТ 
отдела Сандер Соомре и менеджер 
по закупкам Марек Кобин. Гостям 
сделали экскурсию по школе, по-
сле чего, обсудили дальнейшие 
возможности для совместной ра-
боты. Ученики уже успели опро-

бовать новые вещи на уроках тех-
нологии и робототехники.

Кундаская школа крайне рада 
подаркам от Estonian Cell и выра-

жает свою благодарность!
Кристи Арон

Директор Кундаской Общей Гимназии

В волости стали 
использовать среду 
самообслуживания SPOKU
Spoku – это информационная си-
стема по принятию и обработке 
заявлений для самоуправлений и 
система самообслуживания для 
жителей.

Цель системы – облегчить про-
цесс подачи заявлений и ускорить 
работу чиновника, а также сделать 
работу местных самоуправлений 
более прозрачной.

Типы заявлений и условия для 
их подачи можно прикрепить к ка-
ждому ходатайству: как и когда по-
давать заявления, как пройдёт их 
обработка, кто нуждается в оцен-

ке, кому нужно сделать отчёт и т.д. 
В среде самообслуживания можно 
легко составить заявление, изме-
нить его, подписать и предъявить. 
Незаконченные заявления будут 
сохраняться, чтобы их заполнение 
можно было продолжить в другое 

время. Также можно будет просма-
тривать статус обработки заявле-
ний. Ходатая будут автоматически 
оповещать по электронной почте 
об изменении статуса его заявле-
ния, разных сроках и о прочей важ-
ной информации.

Среда самообслуживания по-
стоянно обновляется, вводя новые 
анкеты и возможности для их за-
полнения.

https://piksel.ee/spoku/virunigula/

VNVT

Тестирование новых средств для робототехники. Автор: Рети Кокк

ФОТОНОВОСТЬ

В конце года в Кунда 
открыли автомойку

СТОИТ ЗНАТЬ

Приветствую высокого мальчика!
Одной очередной бессонной ночью слышу посторонние звуки. Ну да, 
скорее всего батарейки в датчике угарного газа начали заканчиваться. Я 
сняла датчик, что висел у кровати, и вынула батарейки. Завтра обязатель-
но куплю новые. Затем снова легла спать. Но те же самые звуки продол-
жились! Да что это такое! Значит это телефон, который заряжается на 
тумбе. Вытащила зарядку и легла обратно. Снова что-то пищит! Тогда-то 
я поняла, что у меня на потолке датчик дыма. Прошлый владелец квар-
тиры был настолько добр, что поставил по датчику в каждую комнату. 
Контролёр, проверявший наличие датчиков, сказал, что в каждую комна-
ту ставить не обязательно, хватит и одного на квартиру. Теперь я начала 
задумываться, что у меня высокие потолки, до датчика никак не достану. 
Взяла длинную швабру, но всё равно не дотянулась. Затем я раскрыла 
телескопическую ручку от швабры для ванны, и вот у меня уже всё по-
лучилось! Загнала конец в пластмассовый кружок на датчике. О нет, он 
начал сигналить посреди ночи! Что же скажут соседи!? Ударила второй 
раз – датчик замолчал. Сбить его с потолка не получилось. Легла снова на 
кровать. Писк продолжился.

На следующий день я встретила соседа – молодого мужчину, который 
возвращался с работы, у него я попросила снять этот несчастный датчик. 
Спасибо ему! На следующий день, как по сценарию, датчик в гостиной 
начинает дымиться. Что же делать? Просить соседа, у которого большая 
семья и много других дел, неловко. Свои дети живут далеко, да и заняты 
работой. Что делать? Этот датчик немного другой, у него нет такого кру-
глого места, куда можно стукнуть. Пару дней я смотрела на дымящийся 
датчик и волновалась, вдруг он начнёт сигналить. Соседка вспомнила, 
когда к ней приходила служба спасения, то сказали, что при необходи-
мости можно смело звонить и обращаться за помощью. Вот так соседка 
и помогла!

Сразу же пошла искать номер телефона местной службы спасения и 
сделала звонок. В первый раз не ответили. Через час позвонила снова и 
мне ответили. Рассказала о своём горе и спросила, в их ли это компетент-
ности. Ответили, что это не совсем входит в их обязанности, но они при-
едут через час. Жду звонка, чтобы открыть входную дверь. Когда увидела 
двух мужчин за окном, открыла дверь и в квартиру зашло двое мужчин. 
Я и не подумала, что в нашем технологичном мире мой настольный теле-
фон не показывает своего номера.

Датчик дыма сняли (у меня была лестница под рукой) и спросили, нет 
ли у меня батарейки. Нет! Я даже не знаю, какая туда вставляется. Снача-
ла я хотела бы увидеть, чтобы потом купить в магазине. Я думала, что по 
крайней мере датчик снят. Теперь я точно буду ждать своих детей, кото-
рые повесят обратно. У мужчин был план получше. Из машины принесли 
новенький датчик и установили вместо старого! Поскольку у меня ещё и в 
третьей комнате датчик, то я попросила снять и его. В этой комнате нахо-
дится обеденный стол. Молодой мужчина сказал, что я и сама бы смогла 
дотянуться со стола. Это мне не понравилось, потому что я точно уверена, 
что, даже стоя на столе, я не дотянусь. Тогда пришлось бы ещё и табу-
ретку брать. Я уже представила, как завалюсь вместе с этим агрегатом на 
полу. Я точно не полезу! Немного повысила тон. Мне семьдесят восемь 
лет, и я никуда не полезу! Но во всей истории это лишь незначительная 
деталь.

Большое спасибо мужчинам из службы спасения, которые помогли по-
жилому человеку!

Умные мысли, как и обычно, начали приходить только позже. Я ведь 
впервые стала пожилым человеком, раньше не была. Для пожилого чело-
века, живущего в одиночестве, эти вещи и являются настоящими ловуш-
ками: датчики дыма, лампы, занавески, мытьё окон. Ну никак не хочется 
лезть куда-то с плохим вестибулярным аппаратом и ослабленными суста-
вами, чтобы потом упасть и остаться инвалидом.

Соседке выслали социального работника для мытья окон и замены за-
навесок. Помощнику нужно было показывать все уголки и щели, кото-
рые необходимо протереть. С заменой занавесок он и вовсе не справился. 
Сказал, что нужно поменять крепления, потому что на такие он вешать не 
умеет. Но самое интересное, что он там так опасно висел, что пожилой 
человек сам полез на стол, чтобы поддерживать помощника. У пожилых 
людей есть и другие трудности, это лишь некоторые из них.

Мне не нравится чувство, что зачастую, пожилые люди доставляют 
столько хлопот, и что молодёжи нужно их ещё и содержать. На это неко-
торые могут сказать, что мы отработали свою пенсию и никому ничего 
не должны!

Юта Яаксон
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Новости из Васта
На пороге нового года есть 
обычай оглянуться на прошед-
ший год и поставить перед со-
бой новые цели.

Декабрь для школьной семьи 
Васта был очень деятельным. 
Традиционно основной фокус 
был направлен на подготовку к 
Рождеству. Под руководством 
учительницы Урве были изго-
товлены украшения подходя-
щие к обстановке мызы, кото-
рые помогли создать особенно 
праздничное настроение. Еже-
дневно изготавливались новые 
композиции и выставки. Вре-
мя Адвента начались пения 
учеников и учителей в церк-
ви Виру- Нигула. Кроме того, 
третий Адвент отметили в 
красивом зале мызы, где Айли 
Ильвес познакомила учеников 
с традициями Рождества. 10 
декабря провели рождествен-

скую ярмарку для школьной 
семьи. Традиционно рожде-
ственская ярмарка проходила 
гораздо масштабнее, но из-за 
опасности распространения 
вируса решили торговать меж-
ду собой в зале своей школы. 
Несмотря на это продавцов 
было много, а предприимчи-
вые ученики 7 класса были на 
торговой площадке в полном 
составе.

13 декабря ученики началь-
ной школы ездили в Ракве-
реской театр смотреть пред-
ставление «Рождество божьих 
коровок». 15 декабря ученики 
приняли участие в деятельно-
сти рождественского автобуса. 
Начиная с 16 декабря ученики 
7 и 9 классов проводили боль-
шую часть времени в народном 
доме Виру- Нигула, где прохо-
дили репетиции нашего тра-

диционного рождественского 
спектакля. Это прекрасное 
мероприятие для всей школь-
ной семьи, где каждый уче-
ник может почувствовать себя 
участником- танцоров, певцом, 
оформителем или звукотехни-
ком. В этом году постановщи-
ком была учительница Ленде, 
которой помогала учительни-
ца Тийна. Вместе подготови-
ли прекрасное представление, 
запись которого могли посмо-
треть все, у кого был доступ 
к ссылке в YouTube.Надеемся, 
что уже в будущем году у всех 
желающих будет возможность 
посмотреть представление в 
театральном зале.

Закончился первый три-
местр. Многие ученики нашей 
школы получили грамоты за 
успехи в учебе и внешкольной 
деятельности. Поздравляем и 

желаем удачи в будущем!
Нас ожидает очень де-

ятельный год. Впереди 
празднование юбилея Ва-
стаской школы, которое 
планируется провести 
13 августа. Точная ин-
формация будет вскоре 
доступна на домашней 
странице школы и других 
источниках информации. 
Кроме того, Вастаская 
школа принимает участие 
в гостевой игре «Забытые 
мызы», которая в этом 
году отмечает уже 18 се-
зон. Всех гостей ждем 9-10 
июля и 30-31 июля, а также 
13 августа.

Криста Леппик
руководитель по интересам и 

педагог Вастаской школы

Traditsioonilise etenduse peaproov.

Хочу, могу, делаю или учебный день  
по- иному в Кундаской общей гимназии
Большинство школьников ушло на 
23 декабря на каникулы. Но только 
не в Кундаской школе. У нас был 
замечательный проектный день, в 
рамках которого прошли различные 
рабочие комнаты.

У учеников был большой выбор. 
Было достаточно занятий как для 
тела, так и души. Школьный театр 
Кундаской общей гимназии, состоя-
щий из группы учеников 2-4 классов 
под руководством Наталие Нейгла, 
поставил спектакль для учеников 
начальной школы «Рождественские 
проделки Молодого Карла». Для мо-
лодых актеров это был настоящий 
рабочий день, потому что представ-
ление пришлось играть целых три 
раза подряд, чтобы заканчивая сло-
вами «Дед Мороз! Дед- Мо- роз!», 
не обмануть публику. В дверь захо-
дили Деды Морозы и вместе с деть-
ми шли доставлять подарки. У Де-
дов Морозов тоже выдался тяжелый 
день.

Театр был и у остальных учени-
ков. Старшая половина школьной 
семьи смогла принять участие в 
театральной рабочей комнате, где 
играли в различные игры, требую-
щие самоанализа и анализа обще-
ства, а также развивают социальные 
и коммуникативные компетенции, 
способствующие самопознанию. 
Подобные игры учат замечать и ре-
агировать. Театральную мастерскую 
провели руководитель по развитию 
школы Теа Партс и гость Иво Леэк, 
который руководит в Раквере драма-

тическим кружком «Väike Karakter» 
и любительским театром «Karakter».

Выступать на публике трениро-
вались ученики и в библиотеке, где 
под руководством Лууле Раам чита-

ли рождественские рассказы, а так-
же репетировали пред микрофоном- 
с помощью звукозаписывающей 
техники читали различные рожде-
ственские стихи.

В проектный день музыка звуча-
ла везде. Под руководством учите-
лей Кюллике Коха и Яака Ялакаса 
танцевали танцы от вальса до рум-
бы. Директор Виру- Нигулаской 
музыкальной школы Пярт Тарвас 
рассказал гимназистам об истории 
поп-музыки начиная со Страуса и 
заканчивая Рамштайном. В музы-
кальном классе проходили рабочие 
комнаты шумовых инструментов и 
игр под руководством Кайи Ая.

Никто не мог сидеть сложа руки. 
Если младшая половина школьной 
семьи под руководством руководи-
теля по интересам Кайре Рапур изго-
тавливала подсвечники из местного 
песка, что развивает у детей твор-
чество и моторику, то под руковод-
ством Анне-Лийси Лаанесте полу-
чились прекрасные рождественские 
венки. Под руководством учитель-
ницы Пирет Палль изготовили розы 
для розжига камина. Учительница 
по рукоделию Руть Кальюнд пекла 
пипаркооки в учебной кухне со сво-
им классом. 

Естественно, необошлось без 
рабочей комнаты по работике, где 
использовались новые учебные 
принадлежности, подаренные AS 
Estonian Cell. Рабочей комнатой ру-
ководил учитель технологии Кайдо 
Кукк.

Выпускники шевелили мозгами 
в викторине, денежной мудрости, 
учительница Эвели Пресс органи-
зовала рабочую комнату денежной 
мудрости, у учительницы Рахель 

Пай можно было решить судоку, а 
любителями смарт-спорта руково-
дила Аале Кокк. Помощница учи-
теля Хели Сандер подготовила для 
младшей возрастной группы рожде-
ственскую путаницу из букв.

Под предводительством учителей 
эстонского языка Тийны Ванатоа и 
Марики Вески играли в игры, разви-
вающие словарный запас. Для боль-
шего восторга использовали роботы 
BeeBot. Из- под руки учительницы 
Марики Вески вышло множество 
литературных мемов. А из- под руки 
Анне-Лийси Лаанесте школьный 
рождественский рассказ.

Также можно быдо принять уча-
стие в научной лаборатории учите-
лей Рахель Пай и Марики Тоом, по-
слушать лекции учителя Олава Мяэ 
о создании Эстонской Республики, 
отшлифовать умение пользоваться 
мировыми картами и атласом под 
руководством Леэло Пальк, а под 
предводительством учительницы 
Марики Тоом пополнить знания о 
Солнечной системе.

В конце дня признали, что, играя 
и набираясь опыта, весело учиться 
в любом возрасте. Спасибо учени-
кам, учителям и партнерам, которые 
помогли в проведении интересного 
школьного дня.

Теа Партс
руководитель по развитию  

Кундаской общей гимназии
Кристи Арон

директор Кундаской  
общей гимназии

Театральная рабочая комната. Автор: Теа Партс
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Активные каникулы  
в Кундаской школе
Вот и закончились рождественские 
каникулы, и вся школьная семья вер-
нулась к своим обычным занятиям – 
ученики к учёбе, а учителя к препода-
ванию. Надеемся, что ученики смогли 
хорошо отдохнуть и подвигаться на све-
жем воздухе, а может даже и прочитать 
интересную книгу. Такие же пожелания 
и к учителям, чтобы они вернулись к ра-
боте свежими и счастливыми.

Две недели в школе прошли не без 
дел. У учителей было много работы с 
бумагами, чтобы успеть подготовить 
новый учебный план. Классные руково-
дители проводили интервью по компе-
тентности, учителя по государственным 
экзаменационным предметам участво-
вали на семинарах. Все эти занятия для 
школьных работников являются обыч-
ными делами.

Что является необычным – это готов-
ность учителей Кундаской школы де-
лать больше, чем нужно, и брать на себя 
задачи, которые не входят в их долж-
ностные обязанности. Таким образом, 
была собрана группа человек, которая 
за три дня отремонтировала длинный 
коридор на втором этаже. Разноцветные 
стены нашего коридора стали персико-
выми с чередующимися тонами. В этих 
толоках участвовало 20 работников.

Вдобавок к покраске стен два учите-
ля активно работали на двух швейных 
машинах, чтобы сделать новую и кра-
сивую одежду для школьного хора. По-
нятное дело, что это в их обязанности 
точно не входит.

Становление мира лучше начи-
нается с себя самого и своего дома 
(школы). Мне приятно сообщить о 
том, что работники Кундаской шко-
лы активно вкладывают в наше об-
щество, занимаются добровольной 
деятельностью и являются примером  
предприимчивости.

Спасибо, дорогие коллеги!
Кристи Арон

Директор Кундаской Общей Гимназии

Дед Мороз приехал на 
рождественском автобусе
В этом году Дед Мороз посещал детей 
волостных детских садов на своём рож-
дественском автобусе. При виде авто-
буса дети начинали радоваться и ждать 
с нетерпением необычного праздника. 
Дед Мороз встретил детей на улице, 
где можно было всем вмести делить-
ся рождественским настроением. На 

улице была хорошая зимняя погода и 
много места для веселья с гномиками 
и друзьями. Гномики играли с детьми 
в весёлые музыкальные и подвижные 
игры, танцевали и ещё много всего. Дед 
Мороз слушал стихотворения и песни 
детей, а за их хорошее поведение разда-
рил подарки.

Семья детского сада Келлуке благо-
дарит своих спонсоров и партнёров по 
сотрудничеству, и желает хорошего но-
вого года!

Татьяна Валласте
Детский сад Келлуке волости Виру-Нигула

Директор

Активные каникулы в Кундаской школе.

Дети детского сада Келлуке с Дедом Морозом.

ПОЗДРАВЛЯЕМ

85
ANGELINA HARTSOVA

LINDA VILLIK
TIIU KURVITS

80
PAVEL ZAPEVALOV

PILVI TRAKS
ALFRED ERM

75
VALERIY LETUNOV

TÕNU UUSTALU
HANS VILLIK
LONNI SATS

ROBERT KOLGO
PRANE KISKONEN

IRINA TUZOVA
GALINA POPOVA

ELDI RÕŽOVA
ANNE PENEK

70
ALEKSANDR BURENKOV
VALENTINA SUURSAAR

OLGA KOSKINEN
AINO KAJU

RAISSA KOSTIK
MARGARITA LASMANIS

VYACHESLAV NIKONOROV
ALEKSANDR KORMILITSÕN

FEODOR KOSTERKOV
IVAN PEUŠA

20.11 TERENCE EDGAR KNIGHT
28.11 KAUR TOBIAS MEE

07.12 UKU SIRELMETS
10.12 CARL-STEFFEN HUBERT

28.12 AKSEL ŠABALDIN

ПОЗДРАВЛЯЕМ НОВЫХ ЖИТЕЛЕЙ ВОЛОСТИ!

Поздравляем родителей и  
сил в воспитании детей!


